CONCEPTO ANTE CORTE

Procuradora: Ley de Inversión Social es constitucional

La procuradora Margarita Cabello instó a la Corte Constitucional a declarar exequible la Ley de Inversión Social, indicando en su concepto formal que no se desconocieron los principios de publicidad y consecutividad requeridos, ya que en el debate de la norma ante la Cámara de Representantes se respetaron las normas.



Margarita Cabello.

POR EL DIRECCIONAMIENTO DE UN CONTRATO.

Juez condena a los expresidentes de Reficar Felipe Castilla y Orlando Cabrales

Un juez penal del circuito de Bogotá emitió sentido de fallo condenatorio por contrato sin cumplimiento de requisitos legales contra los ex presidentes de Reficar Felipe Castilla Canales y Orlando Cabrales Martínez. "La investigación permitió conocer que Castilla (a cargo del 29 de abril al 1 de octubre de 2009) y Cabrales (2 de octubre de 2009 al 21 de noviembre de 2012)



intervinieron en el direccionamiento del contrato de ampliación, modernización, mantenimiento y puesta en marcha de la refinería", se lee en el comunicado de la Fiscalía. Ambos entregaron el contrato a una compañía extranjera de manera directa y no convocaron un concurso público y le dieron al contratista autonomía para controlar el megaproyecto de 95 millones de dólares.

El ex jefe del Clan del Golfo aseguró que aún hay militares en 'nómina' de la organización narcotraficante y paramilitar en varias regiones de Colombia.

Lo que dijo Otoniel en la JEP antes de su extradición a EE. UU.

Por Redacción País

водота́. Durante unas 15 horas el ex jefe del Clan del Golfo Dairo Antonio Úsuga, alias Otoniel, reveló ante la JEP presuntos nexos de políticos y militares con la banda narcotraficante y paramilitar.

El noticiero televisivo Noticias Caracol dio a conocer este lunes las declaraciones.

El recientemente extraditado capo dijo que la desmovilización del EPL en 1991 fue un montaje del general (r) Iván Ramírez y el excomandante paramilitar Carlos Castaño para darle un 'positivo' porque los del EPL se iban a cambiar el brazalete al de las autodefensas. También habría participado allí el coronel (r) Leonardo Barrera y muchos de los supuestos desmovilizados pasaron en realidad a filas paramilitares. Tanto así que en 1996 en Córdoba se entregaron unos 20 de esos desmovilizados también luego en la desmovilización de las AUC.

Frente a los supuestos vínculos con mandos castrenses, afirmó además que el Clan del Golfo aún tiene en la 'nómina' a varios mandos militares.

"Ahí está en 'nómina' en Córdoba casi todo el mundo, en Urabá, en Necoclí, la coordinación con la ley todavía existe completica", afirmó.

"Hacíamos operaciones en conjunto con los militares a diario contra la gue-



Dairo Antonio Úsuga, alias Otoniel, cuando era escoltado por las autoridades para su extradición.

rrilla, de inteligencia le pasaban mucha información a la organización", agregó.

general (r) Mario Montoya para acomodar un traslado del coronel (r) Leonardo Barrera en Casanare.

La defensa de Barrero calificó estas declaraciones como "inverosímiles".

De igual modo, aseveró que hubo nexos con el

supuestos desmovilizados del EPL se desmovilizaron luego también con las AUC, dijo Otoniel.

Gaula, DAS, Ejército y Policía, y que con la Fuerza Aérea se apoyaban en los Señaló que le pagaron al bombardeos, y añadió que de Indumil les llevaban armas y municiones al Clan del Golfo.

Aunque en la JEP los temas que se tocaron solo atañen al resorte del conflicto, el reporte señala que la Fiscalía durante los seis meses que estuvo Úsuga

"Ahí está en 'nómina' en Córdoba todo el mundo".

DAIRO ÚSUGA Ex jefe del Clan del Golfo declarando no solicitó interrogatorio a Otoniel pese a los ofrecimientos del

nexos con políticos, dijo el extraditado que el Clan del Golfo se reunió al menos dos veces con el ex alcalde de Medellín y ex gobernador de Antioquia, Luis Pérez -quien hace una semana renunció a la candidatura presidencial-, con alias Mi Sangre, para abrirse paso la organización criminal en la capital antioqueña.

También dijo que el ex gobernador del Guaviare, Nebio Echeverry "era muy simpatizante de la organización" y afirmó supuestos

MOVIMIENTO INDEPENDIENTES

nexos del ex gobernador del Meta Alan Jara, "el que estuvo secuestrado".

En la Gobernación de Al respecto de presuntos Casanare mencionó a William Pérez, Miguel Angel Pérez y Raúl Flórez, y señaló que cuadraban contratos y "daban el 5 por ciento de los contratos a la

organización". Sostuvo que había aparentes nexos entre el Clan del Golfo con el senador liberal Miguel Ángel Pinto y que "bajaban mucho por allá los excongresistas Rocío Arias, Eleonora Pinedo y Milton Rodríguez,

me parece". La JEP compulsó copias, pero todos los aforados han negado estos hechos.

CONTRALORÍA **INVESTIGA A ECOPETROL POR DETRIMENTO**

Se trata de inversiones en Perú por 615 millones de dólares.

La Contraloría abrió una investigación fiscal a Ecopetrol por presunto daño patrimonial por más de 615 millones de dólares en la compra-venta de acciones de una empresa en

El ente explicó que se trata de la compra en 2018 del 50% de la sociedad Offshore International Group (OIG), radicada en Perú, y la venta de las mismas acciones en enero de 2021 por menos del 5 % de lo que se pagó inicialmente.

"La indagación preliminar estableció varios indicios de que se trató de un negocio mal planificado y ejecutado por Ecopetrol, que había sido advertida por consultores externos de los riesgos inminentes de entrar en ese negocio", afirmó la Contraloría en un comunicado

Agregó que en 2008, con el fin de llegar a producir un millón de barriles para 2015, meta que tenía Ecopetrol, la petrolera comenzó una estrategia de adquisición de empresas y campos nacionales e internacionales que pudieran ampliar sus recursos exploratorios y reservas.



La sede de Ecopetrol.

Entregan a Duque terna de alcaldesa (e) de Medellín

Hay rebeldía en el gabinete de Quintero contra Restrepo.

Investigan el hurto de 15 computadores en Hacienda.

Por Redacción País

BOGOTÁ. Ya está lista la terna armada por el Movimiento Independientes para reemplazar al alcalde de Medellín, Daniel Quintero, durante la suspensión de tres meses dictada por la Procuraduría por presunta participación política.

El presidente Iván Duque deberá escoger una mandataria interina de la terna conformada por Andree Uribe, secretaria de Salud; Camila Villamizar, secretaria de Gobierno, y Karen Delgado, secretaría de Suministros y Servicios.

Mientras se surte este proceso, seguirá al frente de la administración de la capital antioqueña el alto comisionado para la Paz, Juan Camilo Restrepo, designado por el jefe de Estado desde la semana pasada para el encargo tras la medida cautelar.

"Esta será nuestra terna para continuar desarro-

Andree Uribe

Camila Villamizar

Karen Delgado

llando el plan de gobierno de la #MedellínFuturo 2020-2023, que velará por el cumplimiento del mandato popular que nos fue entregado en las urnas", se lee en el 'trino' publicado por los Independientes al dar a conocer los nombres de las funcionarias.

Al respecto, el directivo del movimiento, Juan Pablo Ramírez, pidió celeridad en la designación de la alcaldesa encargada que

deberá asumir. "Exigimos el nombramiento inmediato como alcaldesa encargada de una de las secretarias de la terna enviada por el movimiento @independiente-

co, tal y como lo estipula la

ley", tuiteó.

Entre tanto, en medio de un tenso consejo de gobierno en el gabinete de la capital antioqueña, al que los funcionarios nombrados por Quintero asistieron con camisetas con la foto del alcalde suspendido, Camila Villamizar, la secretaria de Gobierno, y una de las ternadas, aseguró que la administración de Medellín ha sido "violentada".

"Este es un gabinete que representa el cambio, un gabinete joven, diverso, paritario, que viene trabajando con mucho amor y dedicación por Medellín, que ha sido violentado por el Gobierno nacional, por instituciones que deberían darnos garantías y tranquilidad", dijo la funcionaria.

Restrepo, por su parte, escribió en Twitter: "Escuché con respeto cada una de las personas que integran el gabinete de @ AlcaldiadeMed en Consejo de Gobierno. Las diferencias las podemos convertir en oportunidades. Lo más importante es que, a través del diálogo, trabajemos juntos por la ciudad. Que prime siempre la sensa-

La reunión estuvo antecedida además de reclamos de Restrepo a Villamizar, a través de wasaps, por un comité que iba a adelantarse por parte del gabinete y sobre el cual el comisionado advirtió: "No lo autorizo".

Además, Restrepo dijo que ordenó a la Policía 'que investigue el hurto de 15 computadores al servicio de la Secretaría de Hacienda" de la Alcaldía.

Y Villamizar informó que se identificó a los "autores del hurto" y que "gracias a nuestro sistema de ciberseguridad la información se encuentra a salvo y alojada en la nube".